
Самая эффективная
В Минэкономразвития РФ подготовили отчет за 2021 год 

об эффективности функционирования особых экономи-
ческих зон туристско-рекреационного типа. Возглавила 
рейтинг «Бирюзовая Катунь».

Следом за Алтайским краем идут Карачаево-Черкесская 
Республика и Тверская область.

В краевом управлении по развитию туризма и курортной 
деятельности отметили, что «Бирюзовая Катунь» становится 
популярнее как среди предпринимателей Алтайского края, 
так и среди федеральных инвесторов. 

На сегодня зарегистрировались 26 резидентов с суммой 
вложений в 18,3 миллиарда рублей. Десять компаний полу-
чили этот статус в течение последних трех лет и заявили об 
инвестициях в 15,1 миллиарда рублей.

Долгунец дождался
В Алтайском крае приступили к уборке льна-долгунца. 

Для соблюдения графика уборки Бийская льняная ком-
пания поставила задачу выйти на производительность 
200 гектаров в сутки. Всего предприятие обрабатывает 
3200 гектаров культуры в Целинном и Троицком районах.

Как поясняет Минсельхоз Алтайского края, на работо-
способность хозяйства влияет в том числе своевременное 
техническое перевооружение. Так, в 2022 году аграрии при-
обрели два трактора, семь почвообрабатывающих агрега-
тов, два опрыскивателя, две единицы оборудования для 
переработки льна. Компаниям, которые выращивают эту 
культуру, согласно государственным программам, полага-
ется поддержка. Часть затрат уже компенсировали в объеме 
13,6 миллиона рублей.

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 141-й 

день военной спецоперации РФ на Украине.
Референдум по вхождению Запорожской области в состав 

России могут провести осенью, предположительно в первой 
половине сентября. 

Владимир Путин подписал закон о предоставлении стату-
са ветерана гражданским, участвующим в спецоперации на 
Украине. 

Большая часть Северска уже находится под контролем со-
юзных сил, заявили в ДНР. 

За минувшие сутки 28,2 тыс. человек, в том числе 4,5 тыс. 
детей, были эвакуированы в Россию из опасных районов 
Украины и Донбасса, заявило Минобороны РФ.

Дмитрий СЕРДОВ 
(по материалам РИА «Новости»)
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Огненный дозор
Ежегодно 18 июля в Рос-
сии отмечается профес-
сиональный праздник 
– День создания органов 
государственного по-

жарного надзора, который впервые 
отмечался в 2007 году.

Этот год юбилейный – органы государствен-
ного пожарного надзора отмечают 95-летие.

Сегодня на территории Алтайского края дей-
ствуют 11 территориальных отделов и 4 отдела 
управления. Всего в крае штатная численность 
составляет 166 инспекторов, основной зада-
чей которых является проведение проверок 
соблюдения организациями и гражданами 
требований пожарной безопасности и принятие 
мер по результатам этих проверок.

  КАЛЕН�АРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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10 июля выпускники военного учебного 

центра Алтайского государственного техни-
ческого университета приняли присягу. До 
5 августа молодые люди будут осваивать общие 
дисциплины, проходить строевую, физическую, 
огневую и другие виды подготовки и получат 
практику по военно-учетной специальности.
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Ветер юго-восточный, 4-9 м/с, 
порывы до 16 м/с. В отдельных 

районах кратковременные дожди, 
грозы. В утренние часы 

местами туман.
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ночь

+20о +25о

день
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+21о +26о

день +11о +16о

ночь

Ветер северо-западный, 5-10 м/с, 
порывы до 17 м/с. Переменная 
облачность. В отдельных рай-
онах кратковременные дожди, 
грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, ночью 2-7 м/с, 
порывы до 14 м/с, днем 4-9 м/с, 
порывы до 18 м/с. Ночью по за-
паду кратковременные дожди, 
грозы, днем местами сильные 
дожди, грозы, возможен град.

17 июля

18 июля

+

Опасения 
не подтвердились

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

«Я номер бережно храню»
Редакция газеты «Алтайская правда» в пред-
дверии 105-летия объявляет конкурс среди 
читателей.

В числе наших подписчиков есть немало читателей со 
стажем, тех, кто хранит у себя вырезки, номера газет и 
подписные квитанции на любимую «Алтайку». Пришла 
пора поделиться этими раритетами, равно как и истори-
ями, с ними связанными.

До 1 августа просим наших читателей прислать в редак-
цию копии подписных квитанций, вырезок газет, а также 
к ним короткий рассказ о том, почему вы или ваши родные 
(знакомые) их хранят, что значит для вас «Алтайская правда», 
какую роль она, быть может, сыграла (или играет) в вашей 
жизни. Направлять материалы можно как на почтовый адрес 
редакции: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105, 
так и на электронную почту нашего обозревателя отдела 
социальной жизни и права Тамары Логиновой loginova@
ap.altai.ru. Просим обязательно четко указать ваши данные – 
фамилию, имя, отчество, место проживания и контактный 
номер телефона для обратной связи (возможно, потребуются 
уточнения). Самый активный и преданный подписчик-кон-
курсант получит приз – бесплатную подписку на газету на 
следующее полугодие. Лучшие истории и иллюстрации 
будут опубликованы в газете и на сайте издания.

Оксана ШИЛЬРЕФ

  ВНИМАНИЕ: КОНКУРС .

в Барнаулев крае сегодня

Техническое оснащение
130 единиц дорожной и 
коммунальной техники 
поступят в муниципа-
литеты и ДСУ Алтай-
ского края. Их общая 
стоимость превышает 
1 млрд рублей. Часть 
катков и грейдеров 
уже прибыла в Барнаул.

П� ������� �����
На федеральных и реги-

ональных трассах края за-
действовано более 3 тысяч 
единиц техники, на дорогах 
местного значения – более 
700. Сегодня общий уровень 
износа машин составляет по-
рядка 70%. Чтобы исправить 
ситуацию, в 2018 году в ре-
гионе стартовала программа 
по обновлению техники как 
в региональных дорожных 
хозяйствах, так и на муни-
ципальных предприятиях.

Планом предусмотрено 
выделение хотя бы одной 
единицы техники в каждый 
район, но многие муниципа-
литеты получают машины 
уже не в первый раз.

Год назад Шелаболихин-
скому району был передан 
новый трактор, который ис-
пользовался для расчистки 
улиц и содержания дорог. 
Полтора месяца назад муни-
ципалитет подал еще одну 
заявку на получение авто-
грейдера. На этой неделе 
состоялась его передача.

– Это долгожданное и ра-
достное событие для нашего 
района. У нас около 90% дорог 
с грунтовым и щебеночным 
покрытием. Чтобы их обслу-
живать, приходилось каждый 
раз обращаться в местное ДСУ, 
– рассказывает заместитель 
главы администрации Шела-
болихинского района Сергей 
Стариенко. – Теперь сможем 
самостоятельно содержать 
наши дороги и зимой, и летом.

Автогрейдер выйдет на 
улицы Шелаболихи через 

месяц, а пока потенциаль-
ный водитель постигает все 
тонкости его управления. По 
словам Стариенко, теперь не-
обходимости в какой-либо 
технике в районе нет, других 
заявок подавать не плани-
руется.

П������� ������
– Изначально машины 

передавали в районы, кото-
рые зимой сильно заносило 
снегом. Потом программу 
расширили, сделали ее бо-
лее плановой. Сейчас мы 
пополняем автопарки му-
ниципалитетов ежегодно. 
В этом году уже поставлено 
53 единицы, оставшиеся 77 
будут переданы до конца 
года, – сообщил министр 
транспорта Алтайского края 
Антон Воронов.

Всего в этом году будут 
закуплены и переданы рай-
онам 35 грейдеров, 22 ком-
бинированные дорожные 
машины, 10 погрузчиков, 
16 дорожных катков, а так-
же трактора, экскаваторы 
и другие виды машин. Их 
общая стоимость превыша-
ет 1 млрд рублей. Министр 
подчеркнул, что почти вся 
передаваемая техника рос-
сийского производства, лишь 
небольшая ее часть привезе-
на из Китая.

– В начале весны произо-
шел скачок цен, но сейчас 
ситуация стабилизируется. 
Сокращать объемы переда-
ваемой в муниципалитеты 
техники не планируем, – до-
бавил Воронов.

В прошлом году реги-
он также приобрел более 
100 единиц на более чем мил-
лиард рублей. Всего за три 
года реализации програм-
мы городам и районам края 
было передано 387 единиц 
техники – это больше 3 млрд 
рублей из краевого и феде-
рального бюджетов.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото автора)
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53 машины уже переданы районам.

За рулем нового автогрейдера.

Алтайские предприятия обеспечены заказами.

Алтайская промышленность 
закончила первое полугодие с 
ростом объемов производства. 
Об этом сообщил руководитель 
регионального Мнпромэнерго 
Вячеслав Химочка.

– Год выдался нестандартный, непонят-
ный для промышленников. Но опасения, 
которые мы видели в феврале, к счастью, 
не подтвердились, – сказал министр, 
добавив, что произошло это во многом 
потому, что руководство предприятий 
неплохо поработало по восстановлению 
производственных цепочек.

В результате итоги первой половины 
года выглядят совсем неплохо. Министер-
ство промышленности и энергетики ведет 
мониторинг 52 крупных предприятий 
края, на долю которых приходится более 
70% регионального производства. Ситуа-
ция такая, что за первые шесть месяцев 
объемы производства увеличились на 6,4% 
в сравнении с аналогичным периодом 
прошлого года.

– Это рост в сопоставимых ценах, то 
есть за вычетом инфляции, – уточнил 
Химочка. – Официально статистика нам 
предоставит индекс промышленного про-
изводства после 25 июля. Думаю, что он 
будет выше 100%.

Положительная динамика сохраняется 
на предприятиях транспортного маши-
ностроения: АО «Алтайвагон» (102,3%) и 

Барнаульском ВРЗ (224%). Стабильно вы-
сокий рост у производителей сельхозтех-
ники: АО «Анитим» (128,0%), Рубцовского 
завода запасных частей (123%), компании 
«Агроцентр» (127,5%).

Особенно радуют результаты Алтай-
ского завода прецизионных изделий. Он 
увеличил объемы производства в полто-
ра раза, в условиях санкций обеспечи-
вая топливной аппаратурой компании 
КамАЗ и ГАЗ.

По кругу курируемых министерством 
предприятий объем инвестиций за первое  
полугодие 2022 года составил 4,8 млрд 
рублей, прирост к аналогичному пери-
оду прошлого года – 18%. Он обеспечен 
в первую очередь за счет вложений АО 

«Сибирь-Полиметаллы». При этом в го-
довом выражении объем инвестиций 
предприятия сохранится на уровне про-
шлого года.

По словам министра, из девяти пред-
приятий оборонного комплекса в крае 
проблемы испытывает только Барна-
ульский станкостроительный завод, на 
остальных все нормально, заказы есть, 
они не снижают производство.

Химочка добавил, что алтайским пред-
приятиям надо заниматься модерниза-
цией производства, а краевые власти, 
привлекая инструменты поддержки, им 
в этом будут помогать.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Обеспечили  
квартирами

В Алтайском крае с начала года  
11 ветеранов ВОВ получили кварти-
ры, на эти цели направили 25,4 млн 
рублей. Еще один участник войны вы-
бирает подходящее жилье.

В общей сложности в текущем году в 
регионе распределены муниципальным 
образованиям 27,8 млн рублей для обе-
спечения жильем 12 ветеранов Великой 
Отечественной войны, в том числе двух 
инвалидов.

Как сообщает Минсоцзащиты Алтай-
ского края, в 2010–2022 годах жилье при-
обрели 8034 ветерана ВОВ.

На начало июля нуждаются в улучшении 
жилищных условий 14 ветеранов.

Татьяна ПЕРВОВА

Ваш ход
Барнаульские историки, педагоги и 

депутат «Единой России» разработали 
настольную игру «Барнаул. Наш вклад 
в Победу».

Разработчики постарались аккумули-
ровать все известные факты о жизни сто-
лицы Алтайского края во время Великой 
Отечественной войны 1941–1945 годов. 
Задача игры – привлечь внимание и мо-
лодежи, и взрослых к истории Барнаула.

Задача игроков – пройти по марш-
руту на карте Барнаула от железнодо-
рожного вокзала до Нагорного парка. 
В игре используются 65 основных во-
просов и 15 дополнительных. Все они 
разделены по темам: промышленность, 
образование и культура в годы войны, 
работа штабов дивизий и военных го-
спиталей, а также улицы, названные 
в честь героев войны.

Дмитрий СЕРДОВ

  ПАМЯТЬ .   В АКЗС .

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

  НОВОСТИ .
Мастера своего дела

В Барнауле состоялся региональный этап конкурса про-
фессионального мастерства «Лучший водитель такси в Рос-
сии – 2022».

Всего в конкурсе приняло участие 15 человек. Каждый про-
демонстрировал свои теоретические и практические навыки. 
В частности, организаторы проверили в первую очередь знание 
ПДД, истории региона и такси России. Оценивалось мастерство 
в скоростном маневрировании и по плавности вождения, а 
также умение водителей правильно устанавливать детское 
кресло в автомобиль.

По результатам всех заданий победителем признан Андрей 
Кузьмин. Он показал наивысший результат – 61 балл. В каче-
стве награды ему вручили 15 тысяч рублей и возможность 
представить регион на федеральном этапе конкурса. Добавим, 
что Андрей Кузьмин одерживает победу второй год подряд.

Второе и третье места заняли Фёдор Ермаков и Владимир 
Ради. Примечательно, что все трое являются сотрудниками 
сервиса заказа такси «Максим».

Стихи у памятника
13 июля в краевой столице прошло мероприятие «Дорога 

к Шукшину», на котором местные поэты и писатели прочи-
тали свои произведения. Чтения сопровождались выставкой 
художников.

Почитатели таланта Шукшина собрались на одноименной 
улице у памятника Василию Макаровичу. В роли организаторов 
выступили ТОС Гущинского микрорайона, библиотека – филиал 
№ 3 и краевой Союз писателей.

Перед гостями выступили Владимир Коржов, Владимир 
Чикильдик, Александр Карпов, Юлия Нифонтова и другие. 
Автор-исполнитель Ирина Швенк представила песню на слова 
члена Союза писателей Людмилы Снежень, а на баяне сыграл 
музыкант Александр Бердников.

На встрече благодарности главы администрации Ленинского 
района вручили писателям-любителям Галине Бабич и Галине 
Михайловой.

Дмитрий СЕРДОВ

Горячая тема

Кому мешает «ничейная» машина?

Алтайское предприятие 
планирует выпустить бо-
лее 60 тысяч тонн годного 
литья.

Основным профилем Рубцовского 
филиала АО «Алтайвагон» является 
литейное производство. Поэтому 
День металлурга здесь отмечают 
широко всегда.

Инвестиции  
в будущее

В сталелитейном цехе предприя-
тия работа кипит в прямом смысле 
слова. Из девяти печей поочередно 
льется расплавленный металл.

В 2021-м выпуск годного литья на 
заводе составил 53 тысячи тонн, в 
этом году поставлена цель превысить 
60 тысяч тонн. По итогам первого 
полугодия произвели 29 тысяч.

Осенью прошлого года на пред-
приятии прошло техническое пе-
ревооружение автоматической фор-
мовочной линии крупного литья. 
Ее проектная производительность 
увеличилась с 750 до 1200 вагоно-
комплектов в месяц. Модернизация 
обошлась в 600 млн рублей.

В текущем году начат капиталь-
ный ремонт кровли сталелитейного 
цеха, что является частью большо-
го проекта по его реконструкции. 
В ближайшем будущем в цехе 
смонтируют современную систе-
му газоочистки, которая улучшит 
экологическую обстановку внутри 
предприятия.

Движение впере�д
Филиал «Алтайвагона» продол-

жает движение вперед, несмотря 
на внешние преграды. Главный 
механик завода Александр Жуков 
не отрицает, что после введения 
Западом экономических санкций 
возникли сложности с поставками 
сырья, материалов, запасных частей. 
Но выход всегда можно найти.

– Отделами материально-тех-
нического снабжения, главного 
металлурга, главного механика и 
другими подразделениями завода 
своевременно проведена большая 
работа по подбору альтернативных 
поставщиков материалов, запча-
стей и комплектующих. Заклю-
чаются договоры с российскими 

производителями, расширяется 
сотрудничество с предприятиями 
Китая и Турции, – говорит специ-
алист.

Конечная продукция филиала не 
подорожала благодаря принятию мер 
по снижению себестоимости. Это 
замена материалов на аналогичные, 
но более доступные, оптимизация 
технологического процесса, ремонт 
оборудования своими силами и мно-
гое другое.

Выбор трудного пути
Главным праздником для завод-

чан является День металлурга. Ста-
левары на предприятии в особом 
почете, так как в эту профессию идут 
люди стойкие, надежные и сильные 
духом.

Лидерами с начала года являются 
опытные сталевары Максим Броса-
лов и Дмитрий Кидаков. В первом 
полугодии они произвели 1114 и 
1008 тонн металла соответственно.

Максим – потомственный стале-
вар, пошел по стопам отца, который 
стоял у сталеплавильной печи на АТЗ. 
Трудовой путь сына тоже начинался 
на тракторостроительном заводе, но 
уже в период агонии предприятия. 
Молодой человек устроился в филиал 
«Алтайвагона» и связан с ним более 
15 лет, успел выработать «горячий» 
стаж. Вот и сейчас он снимает пробу 
с очередной партии, заливая кипя-
щий металл в специальный стакан.

Дмитрий в начале 2000-х был со-
трудником одного из рекламных 
агентств. Признается, что живых 
денег в то время от работодателя не 

видел. В поисках стабильности обра-
тился в отдел кадров «Алтайвагона», 
где ему предложили вакансию залив-
щика металла. Профессия принесла 
достаток в семью и самоуважение.

Поче�тная профессия
Завод по-прежнему нуждается в 

кадрах. Требуются сталевары, за-
ливщики, обрубщики, газорезчики 
и представители других рабочих 
профессий.

Задача старшего мастера участка 
плавки Евгения Закоптелова – научить 
людей тому, что он сам умеет и знает.

– Сталевар – не та профессия, ко-
торой можно обучиться за неделю 
или месяц. Чтобы стать хорошим 
сталеваром, нужно минимум лет 
пять, – утверждает он. – К опытным 

работникам вопросов нет. А в основ-
ном люди отработали года три-че-
тыре, они еще проходят путь ста-
новления в своей профессии. Работа 
сталевара всегда была почетной, хотя 
и тяжелой. У мужчин есть стимул 
зарабатывать на достойную жизнь 
себе и семьям.

Помимо неплохого заработка у за-
водчан есть возможность отправить-
ся на санаторно-курортное лечение, 
провести выходные с семьей или кол-
лективом на базе отдыха в сосновом 
лесу на берегу озера. На предприятии 
работают столовые, литейные цеха 
обеспечены автоматами с газирован-
ной водой. Постоянное улучшение 
условий труда – одно из важных на-
правлений на заводе.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
 (фото автора)

Депутаты Алтайско-
го Заксобрания ушли на 
плановые «каникулы», 
но это не значит, что 
парламентская работа 
остановилась. В городах 
и районах края откры-
ты общественные при-
емные для избирателей, 
в здании АКЗС проходят 
встречи и заседания по 
самым разным вопросам 
развития региона. Расска-
жем о некоторых из них.

Устранить препятствия
В Парламентском центре про-

шло заседание рабочей группы по 
внесению изменений в краевой 
закон «Об административной 
ответственности за совершение 
правонарушений». Напомним, 
документ был принят в первом 
чтении на майской сессии крае-
вого парламента.

Для сбора замечаний и пред-
ложений проект закона был на-
правлен в комитеты и фракции 
краевого парламента, в прави-
тельство региона, краевую 
прокуратуру, Минюст и муни-
ципалитеты. Как отметил зам-
председателя АКЗС, председатель 
комитета по правовой политике 
и местному самоуправлению Де-
нис Голобородько, с предложени-
ями выступили мэрия Барнаула 
и городская дума.

Некоторые предложенные по-
правки предполагают уточнение 
или изменение существующих 
норм, часть предложений дополня-
ют статью, сообщает пресс-служба 
АКЗС. К примеру, мэрия краевой 
столицы предлагает установить 
административную ответствен-
ность за создание препятствий на 
пути к объектам и территориям 
общественного пользования. Осо-
бенно актуальным этот вопрос 
становится зимой, когда комму-
нальщикам нужно убирать снег.

Во втором чтении будет учтено 
предложение и по ужесточению 
ответственности за нарушение 
графика освещения территории 
общего пользования. Дополнена и 
подробно разъяснена формулиров-
ка, касающаяся нарушения поряд-
ка проведения земляных работ, 

из-за которой депутаты и начали 
работу над поправками к закону. 
Напомним, после обращения жи-
тельницы Бийска в суд этот пункт 
был признан недействительным 
и требовал изменения. 

– В новой редакции закона мы 
не просто уточняем формулировку, 
но и конкретизируем по пунктам 
все возможные нарушения поряд-

ка и сроков проведения земляных 
работ, – рассказал Денис Голобо-
родько. – Работа над изменением 
этой части закона побудила нас 
концептуально подойти к поправ-
кам и качественно переработать 
и другие пункты статьи.

Также депутаты предлагают 
внести норму, предусматриваю-
щую ответственность за откры-

тые канализационные люки. По 
словам председателя правового 
комитета, этот пункт требует до-
полнительной проработки.

– Во время обсуждения мы снова 
заговорили о проблеме брошенных 
автомобилей, которые в числе про-
чего часто не дают вести снегоубо-
рочные работы, – говорит депутат. – 
Комитет не первый год занимается 
этим вопросом, изучает практику 
других регионов, но правового ре-
шения на региональном уровне 
мы пока не видим. На прошедшем 
недавно в Петербурге юридическом 
форуме обсуждались поправки к 
Кодексу об административных пра-
вонарушениях, которые устранят 
этот правовой пробел. Изменения 
рассмотрят уже осенью.

Все озвученные на совещании 
рабочей группы предложения и 
поправки будут дополнительно 
изучены. Документ во втором чте-
нии планируют рассмотреть на 
сессии АКЗС в августе.

Наладить диалог
Депутаты и медики объеди-

нились для решения вопросов 
медпрофилактики, развития 
системы реабилитации и сана-
торно-курортного лечения.

В Парламентском центре про-
шло первое заседание комиссии 
по профилактике заболеваний, 
формированию здорового образа 
жизни, развитию медицинской ре-
абилитации и санаторно-курорт-
ного лечения. В ее состав вошли де-
путаты Алтайского Заксобрания, 

представители краевого прави-
тельства и научного сообщества, 
а также главные врачи краевых и 
муниципальных больниц, меди-
цинских центров, руководители 
Территориального фонда обяза-
тельного медстрахования и другие 
ведущие специалисты.

Кроме основных направлений 
работы члены комиссии плани-
руют внести предложения по со-
вершенствованию действующего 
календаря профилактических 
прививок, диспансеризации на-
селения, системы санаторно-ку-
рортного лечения.

Депутаты и медики будут рабо-
тать над актуальными проблемами, 
которые находятся на стыке здраво-
охранения и образования, здравоох-
ранения и питания. В числе других 
тем – формирование групп риска по 
различным заболеваниям, оценка 
состояния школьной медицины, 
качества воды и питания.

– В состав нашей комиссии во-
шли в высшей степени профес-
сионалы, ведущие специалисты 
в своих областях, – отметил за-
меститель председателя коми-
тета АКЗС по здравоохранению 
Александр Лазарев. – Это позво-
лит наладить действительно кон-
структивный диалог между меди-
ками-практиками, депутатами и 
руководством Минздрава. А это 
в свою очередь дает возможность 
оперативно выявлять проблемы 
и находить оптимальные с точки 
зрения закона решения.

Подготовил  
Вадим КУЛЕШОВ

«Во время обсуждения мы снова заго-
ворили о проблеме брошенных авто-
мобилей. Комитет не первый год зани-
мается этим вопросом, но правового 
решения на региональном уровне мы 
пока не видим». 

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
17 июля – День металлурга

Уважаемые работники  
и ветераны металлургической 

промышленности  
Алтайского края!

Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Становление нашего региона тесно связано с метал-
лургией. С запуском первого горнорудного завода в XVIII 
веке начинается история промышленного Алтая. Спустя 
столетия наше металлургическое производство продолжает 
вносить вклад в решение вопросов экономики и обороно-
способности страны, развития региона.

Сегодня в горно-металлургическом комплексе Алтай-
ского края трудится более 5 тысяч профессионалов своего 
дела. Значительный вклад в развитие отрасли вносят ОАО 
«Алтай-Кокс», ООО «Сибирь-Полиметаллы», Рубцовский 
филиал АО «Алтайвагон», ООО «Артель старателей «Поиск», 
ООО «Золото Курьи», ЗАО «Завод алюминиевого литья», ООО 
«Алтайский сталелитейный завод», АО «Рубцовский литей-
ный комплекс ЛДВ». Предприятия обеспечивают добычу 
руд, их обогащение и создание исходных материалов для 
промышленных изделий. Ежегодно специалисты отрасли 
успешно решают вопросы модернизации, обеспечения 
роста объемов производства, повышения качества и кон-
курентоспособности выпускаемой продукции.

Желаем всем металлургам крепкого здоровья, успехов 
и благополучия!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

ФАКТ
Осенью прошлого года на пред-
приятии прошло техническое 
перевооружение автомати-
ческой формовочной линии 
крупного литья. Ее проектная 
производительность увеличи-
лась с 750 до 1200 вагоноком-
плектов в месяц.

Сталевар Максим Бросалов снимает пробу с партии металла.

В процессе плавки применяются графитовые стержни.Старший мастер Евгений Закоптелов. К празднику запустили фонтан.
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

42 участка  
на 120 тысяч человек

  КРАТКО  .
С каждым годом  

краше
До 20 июля продлится аукцион на проведение работ по 

благоустройству парка «Изумрудный» в Барнауле. Там пред-
стоит восстановить пруд и открыть визит-центр.

Как сообщает администрация города, начальная цена кон-
тракта – 109 миллионов рублей. В эту сумму входит комплекс 
работ: устройство дорожек, освещение, устройство малых архи-
тектурных форм, сетей водоснабжения и водоотведения. Цен-
тральным объектом благоустройства станет водоем, а украсит 
его круглая беседка для торжеств.

Этот этап благоустройства станет третьим для парка «Изум-
рудный».

Никита ИВАНОВ

Приплыли
Из-за аномальной жары, отсутствия дождей и дефицита 

снега в горах в Алтайском крае снизился уровень воды в ре-
ках, что отрицательно сказывается на судоходстве.

Несмотря на то, что в конце июня и начале июля в регионе 
наблюдались обильные дожди, вода не уходила в землю, а ис-
парялась от жары. Кроме того, как сообщает инженер отдела 
гидрологии Алтайского ЦГМС Ольга Прахт, еще весной в паводок 
уровень воды не добрался даже до средних значений.

В настоящий момент по основным рекам уровни ниже про-
шлогодних. Так, по Оби – на 70–100 см, по Чарышу, Алею и Чу-
мышу – до 50 см. Ожидается, что в ближайшее время уровни 
воды будут падать дальше.

Ситуация на реках создает трудности для судовладельцев, 
а также технических водозаборов.

Дмитрий СЕРДОВ

Три часа до Перми
С 31 июля запускаются авиарейсы Пермь – Барнаул – Пермь. 

До этого времени прямого сообщения между городами не 
было.

Рейсы будет осуществлять авиакомпания Nordwind Airlines 
два раза в неделю, сообщает пресс-служба перевозчика.

Минимальная цена билета в одном направлении составит 
порядка 4 тысяч рублей. Планируется, что рейсы будут выпол-
няться до конца 2022 года.

Татьяна ПЕРВОВА

КСТАТИ
Детская поликлиника останется на своем прежнем месте. Но 
благодаря тому, что административный персонал и женская 
консультация переедут в возводимое здание, третий этаж осво-
бодится. На его площадях разместятся педиатры и узкие специа-
листы.

ХАБАРЫ:  
будут корма –  

будет и молоко
В хозяйствах района стартовала кормоза-

готовительная кампания.
По данным отдела АПК, опубликованным 

в газете «Вестник целины», на 13 июля круп-
ными сельхозпредприятиями и крестьянски-
ми (фермерскими) хозяйствами заготовлено 
6454 тонны сенажа (что составляет 25,1% к 
плану) и 999,8 тонны сена (4,3%) – столько же 
подвезено к местам зимовки КРС. Создание 
хорошей кормовой базы – важнейшая задача. 
Хабарские животноводы говорят о том, что 
соблюдение сроков скашивания и условия 
хранения кормов – залог хороших надоев.

КУРЬЯ:  
сказка вместо холодов

В райцентре состоялось, пожалуй, одно из 
самых долгожданных событий для жителей 
– торжественное открытие детского сада «Зо-
ренька» (первый корпус) после капитального 
ремонта в рамках краевой инвестиционной 
программы.

Долгое время проблема с единственным 
в Курье детским садиком была у всех на слу-
ху. Двухэтажное дошкольное учреждение 
специализированного типа постоянно за-
крывали из за низких температур в зимнее 
время. Наконец здание вошло в краевую 
программу – на его ремонт было выделено 
более 49 млн рублей. Их них 2,5 млн – из 
районного бюджета, остальное – из крае-
вой казны.

На открытии, как сообщает газета «Патриот 
Алтая», родители, общественность и власти 
района отметили, что преобразилось все – 
игровые, спальни, рабочие кабинеты сотруд-
ников, пищеблок. А территория «Зореньки» 
теперь – это новые, яркие, современные дет-

ские площадки, горки, качели – настоящая 
волшебная сказочная страна.

БАЕВО:  
от дружной работы  

светло
Самый активный сельский совет рай-

она – Плотавский – в шестой раз одержал 
победу в программе поддержки местных 
инициатив.

В селе – рекордсмене по инициативному 
бюджетированию возвели игровую и спортив-
ную площадки, отремонтировали стадион, Дом 
культуры. На этот раз занимаются монтажом 
уличного освещения.

Из общих затрат 1,6 млн рублей 1,3 млн взял 
на себя край, более 190 тыс. рублей – местный 
бюджет и более 83 тыс. собрали жители, пред-
приниматели, организации, сообщает газета 
«Голос хлебороба».

Уличное освещение стало не только самым 
дорогостоящим для села проектом, но и са-
мым «скоростным» по времени реализации. 
В течение двух дней на улицах Плотавы было 

установлено 36 опор и смонтировано столь-
ко же светильников на солнечных батареях. 
Перед этим жители сами решили, где будут 
расположены светильники на улицах, и выш-
ли с бензопилами и граблями на расчистку 
территории, по собственной инициативе пре-
доставили технику для скашивания травы 
и вывоза мусора.

СОЛОНЕШНОЕ:  
хотелось бы  
потяжелее

Срезка пантов в хозяйстве «Золото Алтая» 
вступила в завершающую стадию. Особен-
ностью нынешнего сезона стал более низ-
кий вес продукции.

С 24 мая каждый третий день все работники 
хозяйства, невзирая на занимаемые должно-
сти (от директора до конюхов), задействованы 
в процессе. В журнале, где фиксируют номера 
рогачей и вес отрезанных рогов, чаще всего 
цифры от 1 до 5 кг. Тогда как самый продуктив-
ный марал в стаде, как пишет газета «Горные 
зори», было дело, давал пант весом больше 12 кг.

Нынешние скромные показатели марало-
воды связывают с тем, что в период активного 
роста пантов не было травы. В итоге ожидаемая 
цифра общего веса будет лишь незначитель-
но превышать прошлогоднюю. И то за счет 
увеличения поголовья рогачей (в 2021 году их 
было 270, сегодня – 300). Порядка тонны сырых 
пантов уже реализовано, в планах нарезать 
еще килограммов сто.

ЧАРЫШСКИЙ:  
любо, братцы, любо!
В районе чествуют юбилеи двух про-

славленных коллективов – Чарышского 
казачьего народного хора и казачьего ан-
самбля «Любо!». Первому исполняется 35 лет, 
второму – 30.

Издавна село Чарышское было казачьей 
станицей, и его жители, потомки казаков, 
сумели сохранить традиции и культуру сво-
их предков. За годы своего существования 
Чарышский казачий хор принимал активное 
участие не только в районных и межрайон-
ных, но и краевых, общероссийских и даже 
международных мероприятиях, сам неодно-
кратно инициировал и осуществлял инте-
ресные проекты, например казачий переход 
«Дорогой памяти».

Любовцы в своем творчестве, помимо пев-
чего мастерства, демонстрируют старинные 
обряды «Проводы казака на службу», масле-
ничные традиции, колядование и другие. 
Как рассказывает газета «Животновод Алтая», 
усилиями ансамбля снят любительский фильм 
«Зимние Святки». Ребята исколесили с концер-
тами весь район вдоль и поперек, выступали 
в крае, Москве, Анапе, Новороссийске, Омске, 
Владивостоке, Петербурге, на Кубани. А глав-
ное, именно любовцы, взрослея, подпитывают 
новыми кадрами чарышский хор.

Подготовила  
Оксана ШИЛЬРЕФ  

(фото предоставлены редакциями газет  
«Патриот Алтая», «Голос хлебороба»)

В Барнауле в конце этого 
года завершится строи-
тельство корпуса поли-
клиники № 14. Это будет 
крупное медицинское уч-
реждение нового форма-
та, рассчитанное на прием 
900 пациентов за смену. Оно 
частично закроет потреб-
ности густонаселенного 
Индустриального района и 
отчасти разгрузит краевой 
Диагностический центр.

Цены повлияли
За поликлиникой закреплено 

112 тысяч человек. Все они с нетерпе-
нием ждут открытия современного 
здания. Оно готово уже на 62%.

Новое здание медицинского 
учреждения собираются ввести в 
эксплуатацию в апреле 2023 года. 
Сейчас там занимаются отделкой и 
благоустраивают территорию.

Начать строительство самой круп-
ной поликлиники позволил регио-
нальный проект «Модернизация 
первичного звена здравоохранения». 
Правда, из-за удорожания стройма-
териалов работы обойдутся дороже, 
чем планировалось, практически на 
200 млн рублей, отметил директор 
Единого стройзаказчика Алтайского 
края Александр Морозов.

– Рисков по неисполнению или 
отставанию по срокам мы не видим. 
Все механизмы, которые нам дают 
нормативно-правовые акты, исполь-
зуем, чтобы подрядчик в срок завер-
шил строительство объекта. Также у 
нас была проведена корректировка 
документации в связи с уходом не-
которых поставщиков и оборудова-
ния, – добавил Александр.

Благоустрои� ство  
территории

Здание занимает около 15 тысяч 
квадратных метров и состоит из 
четырех блоков. В корпусе ведется 
благоустройство территории, подъ-
ездных путей. Уже смонтировано и 
запущено лифтовое оборудование. 
Продолжается внутренняя отдел-
ка здания: строители красят стены, 
кладут плитку.

В поликлинике расположатся 
травмпункт, дневной стационар, жен-
ская консультация. На первом этаже 
– рентгенологическое отделение и 
процедурные кабинеты. Рядом неот-
ложная помощь. Отдельным входом 
обеспечат и инфекционное отделение.

– Принцип строящейся поликли-
ники заключается в том, чтобы жи-
тели получали все услуги в одном 

месте, а не направлялись в другие 
медучреждения, – рассказал Дмитрий 
Денисов, руководитель медорганиза-
ции. – В новом здании будет полноцен-
ная диагностическая база: компью-
терная томография, маммография, 
колоноскопия, ректороманоскопия 
и другие виды исследований. А еще 
здесь будут работать узкие специали-
сты, которых раньше не было. К при-
меру, пульмонолог, гастроэнтеролог.

Кадровыи�  вопрос
Глава краевого Минздрава Дми-

трий Попов ознакомился с ходом 
строительства нового корпуса поли-
клиники № 14. По его словам, особое 
внимание специалисты планируют 
уделить формированию терапевти-
ческой службы. Здесь будет 42 тера-
певтических участка.

– По прогнозам, к моменту сда-
чи поликлиники количество при-
крепленного населения достигнет 
120 тысяч человек, в данный мо-
мент – 112 тысяч, – сказал Дмитрий 
Попов. – В настоящее время адми-
нистрация поликлиники работает 
по кадровому вопросу с медунивер-
ситетом и колледжем. В частности, 
20 врачей уже заявили о своем жела-
нии работать в этом корпусе.

Поэтапное наполнение кадрами 
расписано до 2024 года. Среди них – 
целевики и те молодые специалисты, 
которые проживают в этом районе.

Большие планы
Современные поликлиники возво-

дятся не только в Барнауле. В насто-
ящее время строительство одной 
из них завершается в Советском 

районе, а в Алтайском районе при-
ступают к техническому оснащению 
медицинского учреждения. До кон-
ца 2025 года в регионе собираются 
построить еще семь современных 
поликлиник. Наиболее крупные – 
в Камне-на-Оби и Алейске. Эти ме-
дучреждения будут иметь межрай-
онный статус.

– Город разрастается, и наша за-
дача – приступить в будущем году 
к проектированию еще одной поли-

клиники в Индустриальном районе, 
в квартале 2033. А в 2024 году начать 
ее строительство. Медико-санитар-
ное задание уже сформировано, – 
сказал министр здравоохранения. 
Также нам предстоит в ближайшее 
время выбрать земельный участок 
под строительство поликлиники 
в нагорной части Барнаула.

Наталья АНДРОНОВА,  
Олег БОГДАНОВ  

(фото)

Ведутся отделочные работы.

Строители закончат работу в конце года.Так будет выглядеть поликлиника.

Здание занимает около 15 тысяч квадратных метров.

Дмитрий Денисов.
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Извещение  
о месте и порядке ознакомления с проектом межевания
Заказчик кадастровых работ: Воронков Игорь Александрович, 

адрес: Алтайский край, Алтайский район, с. Алтайское, ул. Совет-
ская, д. 66а. Кадастровый инженер: Медведев К.Ю., адрес: 659540, Ал-
тайский край, Советский район, с. Советское, ул. Юбилейная, д. 2, 
корп. Ж, e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, тел. 8-903-073-0942. Када-
стровый номер и адрес исходного земельного участка 22:02:250002:27, 
Российская Федерация, Алтайский край, Алтайский район,  
СПК «Сибирь». Ознакомиться с проектом межевания, направить 
предложения о доработке проекта межевания земельного участка 
и требования (возражения) относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого в счет земельных долей земельного участ-
ка можно по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней после 
публикации данного извещения.

Дополнение
к сообщению, опубликованному в газете «Алтайская правда»  

№ 109 (30729) от 21 июня 2022 г. о проведении общего собрания участ-
ников общедолевой собственности на земельный участок с кадастро-
вым номером 22:51:040202:1106, адрес: Российская Федерация, Ал-
тайский край, Троицкий район, примерно в 500 м по направлению 
на юг от ориентира – с. Новоеловка Троицкого района Алтайского 
края – по вопросу продления договора аренды указанного земель-
ного участка, которое состоится 02 августа 2022 года по инициати-
ве Красова Виктора Николаевича.

Дополнительно сообщаем, что ознакомиться с документами по 
вопросам повестки дня можно с 9.00 до 16.00 до дня проведения со-
брания по адресу: Алтайский край, Троицкий район, с. Новоеловка,  
ул. Елютина, д. 98/1.

Извещение
о согласовании пяти проектов межевания земельных участков, 

выделяемых из земель Солонешенского района: 1–3-й – бывшего 
совхоза «Светлинский» с номером 22:43:020001:27, по адресу: зем-
ли Лютаевского сельсовета: 4, 5-й – бывшего совхоза «Горно-Алтай-
ский» с номером 22:43:090001:47, по адресу: земли Степного сельсо-
вета. Заказчик, кадастровый инженер: Шершнев В.В., с. Солонешное, 
ул. Пролетарская, д. 12, е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-
799-2850. Ознакомление с проектом, подача возражений – по адресу 
кадастрового инженера в течение 30 дней.

Алтайская краевая общественная организация «Рубцовская 
коллегия по оказанию социальной помощи населению» выража-
ет глубокие соболезнования родным и близким по поводу смерти  
почетного гражданина города Рубцовска

МОКРОУСОВА
Александра Станиславовича.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

Присоединяйтесь к группам  
 «Алтайской правды» 
в социальных сетях.
 Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

Реклама

В детском саду «Зоренька» теперь тепло и комфортно.Монтаж освещения в Плотаве.

Проверить здоровье
«Где можно быстро и бесплатно проверить свое 

здоровье? Есть ли отдельные медицинские центры, 
которые специализируются на профилактических 
осмотрах, чтобы не стоять в очередях в обычных 

поликлиниках?
Елена Мурина, г. Барнаул».

Как пояснили «АП» в Центре общественного здоровья и 
медицинской профилактики, в июле учреждение проводит 
выездные акции. Каждый житель Алтайского края может 
пройти бесплатное обследование.

Бригада медработников примет людей в Барнауле с 10 до 
15 часов по адресам:

– ТРЦ «Арена» (Павловский тракт, 188) с 18 до 21 июля;
– в здании рынка «Центральный» (ул. Мало-Тобольская, 

23) с 18 по 20 июля.
По словам специалистов регионального Минздрава, об-

следование направлено на выявление у жителей края хро-
нических неинфекционных заболеваний – гипертонии, 
глаукомы, сахарного диабета.

Медики проведут участникам акции экспресс-анализ 
крови на сахар и холестерин, ЭКГ, пульсоксиметрию, измерят 
артериальное и внутриглазное давление. На основе измере-
ний веса, роста и объема талии вычислят индекс массы тела.

Результаты обследования сообщают на месте, затем лю-
дей проконсультирует врач-терапевт. Для участия в акции 
необходимы паспорт, полис ОМС и СНИЛС.

Подготовил Герман КИТИН

  «АП»–ИНФО .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .   ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .   КРИМИНАЛ .

  ЗАНЯТНО .
Для 

настроения
Томаты содержат витамин С и лико-

пин. Такой состав поможет каждому 
человеку улучшить настроение.

Доктор медицинских наук диетолог 
Елена Паравантес сообщает, что ученые 
провели серию исследований, которая 
подтверждает позитивное влияние пло-
дов на самочувствие человека. Люди, 
которые ежедневно употребляют по-
мидоры в пищу, на 46% реже страдают 
депрессией по сравнению с теми, кто 
ест томаты реже одного раза в неделю, 
отмечает ФАН.

Подобного эффекта исследователи 
не заметили ни у одного другого ово-
ща. Помимо этого, продукт помогает 
быстрее заживлять раны и улучшает 
усвояемость магния. Также томаты 
стимулируют выработку гемоглобина.

Ешь, 
да знай меру

Бананы представляют опасность 
для людей с сахарным диабетом. Об 
этом ФАН рассказала врач-диетолог 
Натали Комова.

С одной стороны, продукт содержит 
питательные вещества для поддержания 
здоровья. Плоды считаются источником 
калия, клетчатки и витамина В6. Однако 
избыток сахара в этом фрукте опасен 
для диабетиков.

«Большое количество сахара в неко-
торых сортах бананов может оказывать 
негативное воздействие на уровень глю-
козы в крови и провоцировать резкие 
его скачки, особенно у тех, кто чув-
ствителен к углеводам», – подчеркнул 
диетолог.

Употребление продукта также поло-
жительно влияет на артериальное давле-
ние и делает стенки сосудов крепкими 
и эластичными. Эксперты считают, что 
один банан в день никому не навредит, 
но даже здоровым людям рекомендуют 
ограничиться 2–3 небольшими плода-
ми в сутки.

Никита ИВАНОВ

Эффективно 
и экологично

Ученые Алтайского государствен-
ного аграрного университета разра-
ботали новое средство для борьбы 
с клещами варроа, поражающими 
пчел. Преимуществом изобретения 
является его экологичность.

Средство создали на основе хвойной 
мухи. Принцип препарата простой: его 
наносят на покров тела пчелы. Благо-
даря определенным свойствам он не 
даст клещу присосаться. Результаты 
показали, что уже через сутки после 
обработки опадение клеща с пчел со-
ставляет около 85%.

В пресс-службе добавили, что попутно 
решается проблема утилизации хвои 
как побочного продукта лесной про-
мышленности. Стоимость препарата 
не превышает 20 рублей за дозу.

Первый эксперимент провели в Вол-
чихинском районе.

Дмитрий СЕРДОВ

Лучший среди коротких
С 19 по 22 июля в Барнауле пройдут показы фильмов – 

участников конкурса игрового короткометражного кино 
Всероссийского Шукшинского кинофестиваля. Экспертный 
совет выбрал из 200 картин-участников 10 лучших, которые 
покажут массовому зрителю.

В афишу мероприятия попали следующие фильмы:
– «Авако». Режиссер: Ксения Пчелинцева, 2021 г.;
– «Американка». Режиссер: Оксана Нечаева, 2021 г.;
– «Бред». Режиссер: Ждан Тихонов, 2021 г.;
– «Вижу». Режиссер: Вера Водынски, 2021 г.;
– «Гоголь-Моголь». Режиссер: Александр Котт, 2021 г.;
– «Граница». Режиссер: Ирина Лузгина, 2021 г.;
– «Дом отца». Режиссер: Константин Михайлович Алексан-

дров, 2022 г.;
– «Друг». Режиссер: Андрей Светлов, 2021 г.;
– «Однажды все мы будем счастливы». Режиссер: Екатерина 

Саунина, 2021 г.;
– «По ту сторону виноградника». Режиссер: Вероника Поно-

марева, 2021 г.
Победителя выберет жюри, в состав которого вошли ру-

ководитель Молодёжного центра кинематографистов Алтая 
Дмитрий Шарабарин; режиссер, педагог, шеф-редактор ГТРК 
«Алтай» Василий Романов; победитель конкурса в 2019 году 
Михаил Кулунаков (Республика Алтай).

Как сообщает Минкультуры, показы пройдут: 19 июля в 20.30 
и 20 июля в 20.00 – на открытой площадке перед Алтайским те-
атром драмы им. В.М. Шукшина (ул. Молодёжная, 15) и 22 июля 
в 18.10 – в кинотеатре «Премьера» (ул. Крупской, 97).

Никита ИВАНОВ

Есть бесплатный билетик
В кассы трех барнаульских кинотеатров поступили бес-

платные билеты на фильмы Шукшинского кинофестиваля.
В конкурсной программе фильмы: «Подельники», «Маруся 

фореvа!», «Сон», «Межсезонье», «Непослушник», «Иваново сча-
стье», «Мой папа – вождь», «Живы ли вы?» и другие.

Первым 19 июля презентуют «Мятный пряник» режиссера 
Андрея Карасова. Главную роль в фильме сыграл актер Иван 
Кокорин.

На этот и другие фильмы можно сходить в кинотеатры сетей 
«Мир», «Пионер» и «Премьера».

19, 20 и 21 июля эти фильмы также покажут в Барнауле на 
площадке у краевого театра драмы, сообщает пресс-служба 
Министерства культуры Алтайского края.

Дмитрий СЕРДОВ

Ярмарки краски
16 июля в Завьяловском районе пройдет фестиваль «На 

Завьяловских озёрах», который собирает до 30 тысяч тури-
стов ежегодно.

Он включен в Национальный календарь событий, который 
объединяет 200 самых интересных туристских мероприятий 
из разных уголков страны.

В рамках фестиваля проводятся мастер-классы по плетению 
корзин, венков и созданию мешочков с полезными травами 
Алтая. Каждый желающий может научиться рисовать завья-
ловские пейзажи за 20 минут, поиграть в гигантские шашки 
или выловить самого крупного карася.

И конечно, ярмарка – она ждет гостей!
Ольга ДАШКЕВИЧ

Фестиваль карася
16 июля в Алтайском крае пройдет первый фестиваль 

карася «Ухи хватит на всех!». Мероприятие состоится в селе 
Новичиха.

С утра участники будут демонстрировать свои навыки в 
рыбной ловле на озере Кирпичка. А вечером выберут лучшее 
сельское рыбное подворье.

После на центральной площади выступят фольклорные 
коллективы, пройдут спортивные состязания, конкурсы, ма-
стер-классы и многое другое.

Праздник завершится дегустацией наваристой ухи из пой-
манных карасей.

Татьяна ПЕРВОВА

В детском лагере отдыха 
Рубцовского района «Золо-
тая рыбка» шумно и весело 
завершается второй сезон.

К��������  «������»
В этом году в «Золотой рыбке» ко-

роткие «заплывы» – смены всего по 
две недели. Первого сезона не было, 
начали сразу со второго. Кажется, 
вчера только заехали, перезнако-
мились, а уже пора прощаться.

Раз уж времени на раскачку нет, 
то ребята с первого дня ныряют с 
головой в море интересных собы-
тий. На их нехватку жаловаться не 
приходится: каждый день что-ни-
будь новенькое. Масса коллектив-
ных мероприятий плюс занятия 
по душе в любимых кружках.

– У нас все могут себя проявить, 
– утверждает начальник лагеря Еле-
на Шевченко. – Дети поют, учатся 
играть на гитаре, осваивают сце-
ническое мастерство, шьют мягкие 
игрушки. Мы делаем упор на раз-
витие личности. Один из домиков 
отвели под центр творчества. На 
будущий год планируем добавить 
занятия по финансовой грамот-
ности, конечно в игровой форме. 
Возможно, внедрим технологию 
виртуальной реальности, что так 
нравится современным детям.

П��������� �������
Во втором сезоне отдыхают 

182 ребенка не только из Рубцов-
ского района, но и из Егорьевского, 
Новичихинского, Змеиногорского 

и Рубцовска. В их числе участни-
ки известного в крае хореографи-
ческого ансамбля «Серпантин». 
В следующем заезде ждут 90 ребят, 
в том числе юных баскетболистов 
– финалистов первенства России.

Многие дети приезжают в «Золо-
тую рыбку» каждое лето. Например, 
Дарина Забарина из села Безрукав-
ка здесь второй раз. Очень рада 
встретиться с друзьями. Жалеет 
только о том, что сезон короткий.

Вероника Петровская из поселка 
Бугры, напротив, новичок. Прие-
хала с подругами, которые быстро 
ввели ее в курс дела. Девочке очень 
понравились красочное открытие 
смены, конкурс «Мисс и Мистер» и 
другие мероприятия. Есть желание 
приехать сюда и в следующем году.

С��� «Ф�����»
Организует досуг шести отрядов 

дружный коллектив воспитателей 
и вожатых. В лагере «прописался» 
студенческий педагогический 
отряд «Факел» Рубцовского меди-
цинского колледжа. Методистом 
работает его выпускник, ныне ко-
мандир штаба студенческих отря-
дов города Иван Минаев. Вожатые 
обращаются к нему за советом, как 
организовать игры, мероприятия, 
выйти из сложной ситуации.

– Мне нравится работать в ла-
гере, – говорит Иван. – Дети – это 
классно, круто, с ними можно во-
зиться до бесконечности. В этом 
сезоне ребят много, а времени мало, 
поэтому все заинтересованы в его 
максимальном наполнении.

12 июля провели фестиваль 
творчества Алтая с патриотиче-
ским уклоном. Дети рассказывали о 
знаменитых земляках, исполняли 
песни собственного сочинения, 
танцевали не хуже профессиона-
лов, разыгрывали сценки.

Д���� ����������
Для Елены Шевченко это первая 

смена в «Золотой рыбке», в долж-
ность вступила всего месяц назад.

– Хотя опыт у меня о-го-го какой 
– 29 лет по лагерям! – смеется Елена 
Васильевна.

Она отмечает, что ей достались 
хороший, ухоженный лагерь и 
стабильный коллектив, который 
без разговоров принял нового 
руководителя. В этом году здесь 
отремонтировали клуб. В столо-
вую завезли новое оборудование, 
сделали потолок, сменили шторы.

По словам начальника, в «Зо-
лотой рыбке» лучший шеф-повар 
побережья Александр Ласкаев. Он 
сумел собрать профессиональный 
коллектив, от приглашения не от-
казалась даже ресторанный барна-
ульский повар Светлана Шумкова.

Питание у отдыхающих пятира-
зовое. По признанию ребят, вкусно-
тища! Тарелки опустошаются мгно-
венно. В перерывах между едой они 
еще успевают поиграть, искупаться, 
позагорать, поспать, поучаствовать 
в общих делах, заработать валюту 
в «Объединённом королевстве». Не 
успел оглянуться – отбой!

Эмоциональный выброс проис-
ходит каждый день. А главное, что 

ни один ребенок не попросился 
домой к маме. Наоборот, все готовы 
остаться здесь.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Желаю 
«Золотую рыбку»!

СПРАВКА
Детский лагерь отдыха 

«Золотая рыбка» располо-
жен в Егорьевском районе 
в 45 км от города Руб-
цовска, в ленточном бору. 
Территория лагеря зани-
мает площадь 4,7 гектара 
у берега озера Горького-Пе-
решеечного.

Репетиция фестивального номера. В лагере много развлечений.

Елена Шевченко 
полюбила свой новый лагерь.

12 июля на озеро Белом Курьинского райо-
на ребята из отряда друзей Тигирекского 
заповедника «Ровесник» провели квест «За-
поведные территории Алтайского края».

В мероприятии приняло участие более 50 человек. 
Это школьники из Курьинского, Краснощёковского, 
Усть-Калманского районов, Барнаула и Змеиногорска.

Командам предстояло пройти семь станций с 
различными интеллектуальными и спортивными 
заданиями, при этом названия станций были тоже 
зашифрованы. Выполняя их, участники получали 
баллы, а также собирали буквы, из которых пред-
стояло составить слово и объяснить, почему именно 
его зашифровали организаторы.

На интеллектуальных станциях участникам прихо-
дилось разгадывать викторины и ребусы о заповеднике, 
собирать пазлы, узнавать следы зверей, отвечать на 
вопросы настольных игр «Заповедными тропами» и 
«Заповедные острова Алтайского края». А на спортив-
ных станциях – преодолевать «паутину» и «переправу», 
умещаться всем отрядом в один квадрат, изображать 
сороконожку и выполнять другие необычные задания. 
Ребята весело и с пользой провели время и получили 
памятные призы от Тигирекского заповедника.

«Мероприятие было очень интересным. Многое 
узнали о Тигирекском заповеднике. Хотелось бы по-
больше таких мероприятий!» – прокомментировала 
квест Татьяна Рейник, капитан команды, занявшей 
первое место в игре.
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Такой вот… аттракцион
Владельцу веревочного парка в Барнауле, где полу-

чил тяжелые травмы подросток, вменяется уголовная 
статья. Предпринимателю придется ответить за услу-
ги, которые он оказывал, не соблюдая необходимые 
требования для обеспечения безопасности жизни и 
здоровья потребителей. 

Как сообщила «АП» помощник руководителя региональ-
ного Следкома РФ Елена Коновалова, 13-летний мальчик 
покалечился при прохождении трассы в веревочном парке 
«Джунгли» в Барнауле. Оборвался страховочный трос, и 
подросток упал на землю с высоты около 6 метров. Он был 
госпитализирован в медицинское учреждение.

Следователи назначили комплекс судебных экспертиз, 
устанавливаются все обстоятельства произошедшего. 
Деятельность работы веревочного парка приостановле-
на, территория закрыта для свободного доступа. Ход 
расследования уголовного дела поставлен на контроль 
председателем СК России.

По известной схеме
Жительница Смоленского района перечислила мо-

шенникам более одного миллиона рублей.
Заявление 35-летней местной жительницы о том, что 

ее сбережениями завладели аферисты, поступило на днях 
в полицию. Сумма ущерба составила 1 140 000 рублей.

Как рассказала женщина, ей позвонил незнакомец и 
представился сотрудником банка. «Предупредил», что ее 
лицевой счет пытаются взломать и необходимо обезопа-
сить личные сбережения.

Следуя указаниям этого «специалиста», напуганная 
владелица счета перевела под диктовку сначала 810 тысяч 

рублей, а в последующем еще 330 тысяч. А потом только 
поняла, что ее обманули.

Наехал на ребёнка
Вынесен приговор жителю Мамонтовского района, 

устроившему смертельное ДТП в селе Вылково Тюмен-
цевского района. Девочка, получившая травмы, скон-
чалась в машине скорой помощи.

Как рассказала «АП» помощник прокурора края Мария 
Антошкина,  водитель автомобиля «Тойота-Калдина» был 
нетрезв, когда ехал по сельской улице. Выехав на левую 
обочину дороги, сбил восьмилетнюю девочку, двигавшу-
юся на велосипеде.

В суде горе-водитель вину в совершенном преступле-
нии признал частично. Ему назначено 7 лет 6 месяцев 
колонии общего режима.

Скрыться не удалось
Браконьеров, спрятавших убитую лосиху в лесопо-

лосе, задержали недалеко от их незаконной добычи.
О том, что кто-то застрелил животное, в полиции по 

Усть-Пристанскому району сообщил охотовед. Правоох-
ранители выехали на место происшествия. В теле лосихи 
обнаружили две пули и одну картечь. Рядом была авто-
мобильная стропа, которой браконьеры тащили добычу.

Полицейские заметили автомобиль, в котором находи-
лись двое мужчин. Как оказалось, именно он и устроили 
незаконную охоту. В ходе обыска в домах браконьеров 
обнаружены четыре единицы оружия и боеприпасы,  два 
автомобиля марки ВАЗ-21214. Ущерб от преступления – 
400 000 рублей. 

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА


